
 

 

ACS-20091208 

ASSEMBLEE DES CHEFS DE SECTEUR 

Université de Moncton, campus d’Edmundston 

Réunion du mardi 8 décembre 2009 

à 13 h 30, PSL139 

 

Membres présents : Hector Adégbidi, Jean-Marie Binot, François Boudreau, Jacques Paul Couturier, Luc 

Frenette, Guy Lefrançois, France Marquis, Blanca Navarro Pardiñas et Luc Vigneault 

Personnes invitées : Pierrette Fortin, Marie-Élaine Lebel et Pierre-Henri Marquis  

1. Ouverture 

Le doyen des Études du campus d’Edmundston, Jacques Paul Couturier, appelle l’Assemblée à l’ordre à 13 h 30. 

Il souhaite la bienvenue à Marie-Élaine Lebel, invitée pour présenter la réforme de la formation linguistique en 

français.  

2. Adoption de l'ordre du jour 

R01-ACS-20091208 

Il est proposé par Jean-Marie Binot, appuyé par France Marquis, 

« Que l'ordre du jour soit adopté tel que circulé » 

Vote sur R01 Unanime ADOPTÉE 

3. Adoption du procès-verbal de la réunion ACS-20091021 

R02-ACS-20091208 

Il est proposé par Blanca Navarro Pardiñas, appuyé par Hector Adégbidi, 

« Que le procès-verbal de l’ACS-20091021 soit adopté en remplaçant, dans l’encadré à la page 1, 16 septembre 

200) par 21 octobre 2009  »  

Vote sur R02 Unanime ADOPTÉE 
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4. Affaires découlant du procès-verbal ACS-20091021 

4. 1 Consultation Vo-Van sur les études supérieures 

Le doyen des Études signale que, suite à la consultation effectuée par monsieur Truong Vo-Van au sujet des 

études supérieures, un rapport intérimaire sera présenté  au début janvier 2010 au Conseil des études supérieures 

et de la recherche du Nouveau-Brunswick. Une vingtaine de personnes ont assisté à la consultation tenue à 

l’UMCE.   

 4. 2 Comité consultatif sur la pédagogie universitaire 

Le doyen des Études précise que les démarches conduisant à la formation d’un comité consultatif seront 

effectuées à l’hiver 2010. 

→ Suivi : doyen des Études  

5. Information en provenance du Registrariat, du Décanat des études et de la Faculté de  
             foresterie              

Faculté de foresterie / Offre de cours - Le doyen de la Faculté, Jean-Marie Binot, distribue un document qui 

présente une liste de cours au choix sans préalable offerts par la Faculté à l’ensemble des étudiantes et étudiants. 

Cette initiative s’inscrit dans les efforts de recrutement de la faculté. Décanat des Études / Reconfiguration des 

programmes - Le doyen des Études annonce que la date pour l’entrée en vigueur de la reconfiguration des 

programmes est repoussée à septembre 2011. Facturation par crédits - Le Conseil des gouverneurs  a repoussé 

à septembre 2011 la mise en application de la facturation par crédits. Activités de recrutement - Le doyen des 

Études énumère une liste d’activités de recrutement passées et à venir, dont la visite des élèves des polyvalentes 

de Kedgwick et Saint-Quentin, les soupers vice-recteur/parents-élèves, les Journées d’exploration, les visites des 

élèves des polyvalentes de Grand-Sault et Saint-Léonard (15 décembre) et l’expo-science (semestre Hiver 2010).  

Les chefs de secteur déplorent un manque de professionnalisme lors des activités de recrutement, notamment  le 

caractère informel des approches aux chefs de secteurs lors des visites de groupes d’élèves des polyvalentes, et 

un problème de planification d’horaire lors d’une activité particulière. Ils ont plus particulièrement une opinion 

négative d’une activité dite de « speed-dating » lors de la Journée d’exploration. Le doyen des Études signale que 

des progrès ont été accomplis en ce domaine, mais il est conscient qu’il y a encore place à l’amélioration. Il 

propose d’inviter à l’ACS les personnes associées au recrutement afin de préciser  la forme de la participation des 

chefs de secteur aux activités de recrutement.  

→ Suivi : doyen des Études  

Décanat des études / Relevés de notes - Les relevés de notes seront disponibles en format électronique. Des 

copies en format papier seront fournies sur demande aux chefs de secteur. Semestre d’hiver -  Les cours 

débuteront le 5 janvier 2010. On prévoit une vingtaine de nouvelles inscriptions pour le prochain semestre.  

6. Réforme de la formation linguistique en français - Présentation 

Le doyen des Études invite Marie-Élaine Lebel à présenter les grandes lignes de la réforme de la formation 

linguistique en français à l’Université de Moncton. Elle distribue un document intitulé Les grandes lignes de la 

réforme de la formation linguistique et elle en commente le contenu. Un second document est distribué et une 

version électronique sera envoyée aux chefs de secteur. Elle demande la rétroaction des chefs de secteur afin 

d’identifier, selon la discipline, le type d’activité, d’exercice ou de travail approprié en relation avec la formation 

linguistique. Le doyen des Études précise que la réforme linguistique devrait être présentée pour approbation au 

Sénat académique à la réunion de mars 2010. Le doyen des Études remercie Marie-Élaine Lebel pour sa 

présentation et son implication à l’échelle de l’université dans le dossier de la formation linguistique. 
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Marie-Élaine Lebel quitte la réunion à 14 h 50. 

7. Planification : Grippe AH1N1 - Suivi   

Le doyen des Études remercie les chefs de secteur et le corps professoral pour leur collaboration dans le dossier 

de la grippe AH1N1. Bien que la situation est sous contrôle, les mesures mises en place sont maintenues.   

8. Appui à la réussite - Rapport des activités du comité 

Le doyen des Études, Jacques Paul Couturier, invite la doyenne adjointe des Études et responsable du Comité 

d’appui à la réussite, Pierrette Fortin, à faire un rapport des activités du comité. Le comité est formé, entre autres, 

de Luc Frenette, Ginette Bégin, Sylvie Dubé, Samira Belyazid, Patricia Cormier, Hector Adégbidi, François 

Pelletier, Tina Ruest et Réal Lévesque. Une présentation des activités du comité pour la communauté 

universitaire est prévue le 13 janvier prochain.    

9. Bibliothèque - Présentation des plans et actualisation de la collection 

Jacques Paul Couturier, doyen des Études, invite Guy Lefrançois à présenter les plans de la nouvelle bibliothèque 

Rhéa-Larose. Guy Lefrançois présente les plans et dessins produits par la firme d’architectes Soucy-Ellis et il en 

commente le contenu. Il informe l’assemblée que l’envoi au Burkina-Faso des livres retirés de la collection se 

fera plus tôt que prévu. Il faudra donc accélérer la consultation des listes de livres retirés. Les professeures et 

professeurs intéressés à consulter ces listes devront prendre rendez-vous avec le directeur de la bibliothèque.  Le 

doyen des Études souhaite que les membres du corps professoral profitent de l’occasion pour faire le point en 

compagnie du directeur de la bibliothèque sur l’état de la collection dans leur discipline d’enseignement, et pour 

établir les grandes lignes de son développement. Le doyen des Études remercie aussi le personnel de la 

bibliothèque pour le travail effectué jusqu’à maintenant. 

10. Concentration thématique originale - Décision 

R03-ACS-20091208 

Il est proposé par Luc Vigneault, appuyé par François Boudreau, 

« Que  l’ACS approuve une concentration thématique originale de 24 crédits intitulée Études internationales 

pour l’étudiante Raymonde Thériault inscrite au baccalauréat ès arts multidisciplinaire» 

 

Vote sur R03 Unanime ADOPTÉE 

11. Questions diverses 

Sans objet. 

12. Date et lieu de la prochaine réunion 

La prochaine réunion aura lieu durant la deuxième semaine de janvier. 
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13, Clôture 

L’ordre du jour étant épuisé, la réunion est levée à 16 h 00. 

Procès-verbal rédigé par Guy Lefrançois, secrétaire 

Et contresigné par Jacques Paul Couturier, doyen des Études 

 


